
Wahlprogramm Dormagen 2025 in Leichter Sprache

Einleitung

Wir GRÜNE haben in den letzten 5 Jahren viel für Dormagen erreicht.

Wir haben mit der SPD zusammengearbeitet.

Wir haben zum Beispiel:

• mehr günstige Wohnungen gebaut,

• neue Kitas und Schulen eröffnet,

• neue Fahrradstraßen eingerichtet.

Wir wollen auch in Zukunft Dormagen besser machen:

• mehr Klimaschutz,

• mehr soziale Gerechtigkeit,

• gute Bildung,

• sichere und umweltfreundliche Mobilität.

Klima, Umwelt und Natur

Der Klimawandel ist ein großes Problem.

Auch Dormagen ist betroffen.

Wir wollen handeln.

Was wir schon getan haben:

• Ein Klimaschutz-Konzept beschlossen,

• Brunnen gegen Hitze aufgestellt,

• Bäume besser geschützt,

• Solaranlagen gefördert.

Was wir tun wollen:



• Klimaschutz- und Nachhaltigkeitspläne umsetzen,

• mehr Grünflächen in der Stadt schaffen,

• Tiere und Pflanzen schützen,

• weniger Lichtverschmutzung,

• neue Naturflächen verbinden,

• Moore und Wälder erhalten.

Energie:

• Mehr erneuerbare Energien wie Sonne und Wind nutzen,

• neue Solaranlagen bauen,

• Bürger-Energie stärken,

• kleine Balkonkraftwerke fördern.

Bauen:

• Nachhaltige Materialien wie Holz nutzen,

• neue Ideen auf einer Klimamesse zeigen.

Wasser:

• Abwasser besser reinigen,

• Schadstoffe wie Plastik und Chemikalien verringern,

• Rhein sauber halten.

Mobilität und Verkehr

Alle sollen sich gut bewegen können.

Das muss sicher, billig und klimafreundlich sein.

Was wir schon getan haben:

• Stadt-Bus-Angebot eingeführt,

• Bus und Bahn besser abgestimmt,



• mehr Geld für Radwege,

• neue Fahrradstraßen gebaut.

Was wir tun wollen:

• Busse öfter fahren lassen, auch abends und am Wochenende,

• Stadtbusse bekannter machen,

• neue Fahrradstraßen bauen,

• Fußwege sicherer machen,

• mehr Ladesäulen für E-Autos,

• mehr Spielstraßen,

• Parkplätze besser regeln.

Kinder, Jugend, Familie und Bildung

Wir wollen, dass Kinder in Dormagen gut leben.

Unsere Ziele:

• Mehr Spielplätze und Treffpunkte für Kinder und Jugendliche,

• Sichere Schulwege,

• Mehr Kita-Plätze und Ganztagsplätze,

• Günstige Beiträge für Eltern,

• Mehr Personal in Kitas,

• Schulen modernisieren,

• Mehr digitale Ausstattung in Schulen,

• Kostenloses Mittagessen in Ganztagsschulen,

• Umweltbildung in Schulen fördern.

Soziales, Integration, Inklusion, Gesundheit und Sport

Wir wollen, dass alle Menschen in Dormagen gleich behandelt werden.



Unsere Ziele:

• Mehr günstige Wohnungen,

• Gute Gesundheitsversorgung für alle,

• Integration von Geflüchteten mit Sprachkursen und Arbeit,

• Projekte gegen Diskriminierung,

• Gute Sportangebote für alle,

• Schwimmunterricht für Kinder,

• Sportangebote für ältere Menschen,

• Inklusive Sportangebote.

Stadtentwicklung und Planung

Wir wollen, dass Dormagen wächst, aber nachhaltig.

Unsere Ziele:

• Neue Baugebiete mit Augenmaß,

• Mehr geförderte Wohnungen,

• Innenstädte lebendig machen,

• Mehr Grünflächen und klimaangepasste Plätze,

• Jugendeinrichtungen ausbauen,

• Quartiersgaragen und E-Auto-Ladestellen schaffen.

Haushalt, Finanzen und Verwaltung

Dormagen hat wenig Geld.

Wir wollen es gut einsetzen.

Unsere Ziele:

• Geld vor allem für Klimaschutz, Bildung und Mobilität nutzen,

• Neue Einnahmen schaffen, zum Beispiel durch Erbpacht,



• Weniger Müll durch Abgaben auf Einweg-Verpackungen.

Wirtschaft

Wir wollen eine Wirtschaft, die gut für Umwelt und Menschen ist.

Unsere Ziele:

• Dormagen soll Standort für grüne Firmen werden,

• Mehr Ausbildung in Zukunftsberufen,

• Lokale Geschäfte und Gastronomie stärken,

• Zusammenarbeit mit der Chemieindustrie,

• Einen Solarpark prüfen.

Feuerwehr und Katastrophenschutz

Sicherheit ist wichtig.

Unsere Ziele:

• Feuerwehr gut ausstatten,

• Mehr Nachwuchs in der Feuerwehr gewinnen,

• Neue Feuerwehrwachen bauen,

• Mehr Übungen für Katastrophenschutz,

• Ein Zentrum für Bevölkerungsschutz unterstützen.

Kultur und Vielfalt

Kultur ist wichtig für ein gutes Zusammenleben.

Unsere Ziele:

• Musikschule ausbauen,

• Volkshochschule mit mehr Sprachkursen,

• Kulturprogramm erweitern, z. B. Theater und Kino,



• Stadtbibliothek modernisieren und länger öffnen,

• Projekte gegen Diskriminierung,

• Mehr Orte für Begegnung und Austausch schaffen.

Schlusswort

Wir GRÜNE wollen Dormagen grüner, gerechter und lebenswerter machen.

Wir bitten um Ihre Stimme bei der Kommunalwahl 2025.


